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No dia 26 de Fevereiro de 2018, realizou–se a Reunião Ordinária 460º do Conselho Estadual 1 

de Saúde (CESAU), das 08h00 às 17h00, no Auditório do Conselho Estadual de Saúde, 2 

situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A reunião 3 

contou com a presença dos Conselheiros: Henrique Jorge Javi de Sousa  -  (Representante 4 

da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará); Mirtes Brito de Oliveira – (Representante do 5 

Ministério da Saúde – MS); Reginaldo Alves das Chagas - ( Representante do Conselho 6 

Estadual de Secretários Municipais de Saúde – COSEMS – CE);  Rebeca Santos Lima de 7 

Wilson e José Nilton Macêdo Filho - ( Representantes da Secretaria das Cidades do Estado 8 

do Ceará); Silmara Cristine Brito Furtado - ( Representante da Associação dos Prefeitos do 9 

Estado do Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves e Clóvis Leonel de Alencar 10 

Neto - (Representantes da Secretaria de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE); 11 

Jimilly Mendonça Maciel – (Representante da Federação das Misericórdias e Entidades 12 

Filantrópicas do Ceará); Pedro Alves de Araújo Filho – (Representante das Entidades 13 

Estaduais dos Odontólogos); Francisca   Nunes De Arruda - ( Representante das Entidades 14 

Estaduais dos Enfermeiros);  Gerlene Castelo Branco, Júlio Cesar Oliveira Peixe, Érika 15 

Marques Nobre e Rosana Iório Ferreira - ( Representantes das Entidades de Outros 16 

Profissionais de Saúde de Nível Superior); Nara Cristina Batista Teixeira - ( Representante 17 

das Entidades Estaduais de Representação dos Profissionais de Saúde de Nível Médio);  18 

José Teles dos Santos e Marliza Martins Rodrigues –  (Representantes do Sindicato de 19 

Técnicos de Segurança do Trabalho);  Maria do Socorro Marques Ferreira Oliveira e Isabel 20 

de Moura Pinto – (Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do 21 

Ceará); Francisco Antônio de Paulo – (Representante dos Agentes de Endemias); Rafael 22 

Fernandes Ferreira – (Representante dos Profissionais de Nível Médio do Estado do Ceará); 23 

Davyane Farias Correia – (Representante da Federação de Entidades de Bairros e Favelas 24 

– FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima – 25 

(Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e 26 

Pequenos Produtores do Ceará – FECOMP); José Cardoso Mendes – (Representante da 27 

Federação dos Trabalhadores Empregados e Empregadas do Comércio e Serviços do 28 

Estado do Ceará – FETRACE); Maria dos Navegantes dos Reis Silva e Benedito Ricardo da 29 

Silva - ( Representantes da Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Ceará – 30 

FETRAECE);  Francisca Josilene Fernandes dos Santos – (Representante da Pastoral da 31 

Criança); José Célio Peixoto Silveira (Representante das Entidades dos Portadores de 32 

Patologia); Raimundo José Rodrigues Monteiro - ( Representante das Entidades de Pessoas 33 

com Deficiência); Darcy Oliveira de Araújo - ( Representante dos Órgãos da Defesa da 34 

Mulher);  Maria José Cardoso da Silva – (Representante de Conselheiros Municipais de 35 

Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza); Daniele 36 

Beviláqua da Silva Braga – (Representante de Conselhos Municipais de Saúde do Segmento 37 

de Usuário na Área Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú); Francisco Gilmar da 38 

Silva – (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos 39 

Municípios de Grande Porte da Região Sul do Estado do Ceará); João Batista Silva Cruz – 40 

(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos 41 

Municípios de Grande Porte da Região Norte do Estado do Ceará); Lucinéa Oliveira Pires 42 

de Freitas e Esmael Roque Ferreira – (Representantes das Associações Beneficentes de 43 

Idosos e Aposentados do Estado do Ceará). Não Justificaram ausência: Representantes das 44 

Instituições Privadas de Saúde do Estado do Ceará – AHECE e SINDESECE; 45 

Representantes das Entidades Estaduais de Representação dos Médicos; Representantes 46 

da Central Única dos Trabalhadores – CUT e Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do 47 

Brasil – CTB; Representantes da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – 48 

FTIEC; Representantes de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários 49 

dos Municípios de Médio Porte do Estado do Ceará; Representantes de Conselheiros 50 
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Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Pequeno Porte do Estado 51 

do Ceará; Representantes do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente 52 

– CEDCA/CE. Justificaram ausência: Danielle Karoline de Sousa, Lúcia de Fátima Queiroz 53 

de Oliveira, Asevedo Quirino de Sousa, Francisco de Asis Marques Pires, Kílvia Maria Lima 54 

de Oliveira Teixeira, Laciana Farias Lacerda, Ana Lúcia botelho Maciel, Joaquim José Gomes 55 

Nunes Neto, Francisca Gregório de Oliveira, Francisco Júlio de Araújo. Participaram da 56 

Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: José Hibiss Farias Ribeiro, Lucivaldo Farias 57 

Maciel, Joana D'Arc Taveira dos Santos, Francisco Gilson Rocha Lima, Manoel Rodrigues e 58 

Silva Costa, Maria Valbenia de Almeida, Maria Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Hariádina 59 

Salviano de Sousa e Vladson Hannover R. Pereira. Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel 60 

Geraldo Neto, Paulo César de Araújo, Ozenir Honório da Silva, Kaio Stênio Targino Silveira, 61 

Ana Cristina Tabosa e  Francisco Rodrigues Soares Filho. Participantes: Viviane Campos, 62 

Fernando Pinheiro Albuquerque, Iranir Maria Soares. A Pauta constou dos seguintes itens: 63 

08h30 às 09h – Acolhimento; 09h às 09h30  – Informes; 09h30 às 10h00  – Pareceres 64 

Técnicos/Recomendações; Recomendação Nº01/2018 – CGTES – Assunto: Indicação do 65 

Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho para Coordenação da CGTES. –  Recomendação 66 

Nº02/2018 – CGTES – Assunto: Indicação do Conselheiro Rafael Fernandes Ferreira para 67 

Coordenação da CIES Litoral Leste. – Recomendação Nº 01/2018 – CIST  –  Assunto: 68 

Fórum Social Mundial – Salvador 2018. – Recomendação Nº 02/2018 – CIST – Assunto: 69 

Aplicabilidade de deliberações consubstanciadas em resoluções do Pleno do Cesau, 70 

recomendadas pela CTSTMA/Cesau e CISTT/Cesau. –  Parecer Técnico / Recomendação 71 

–  CANOAS e CTOF; Parecer Técnico / Recomendação Nº 06/2018 – Assunto: Prestação 72 

de Contas 1º,2º e 3º Quadrimestre de 2017 do Município de Fortaleza. –  Parecer Técnico 73 

/ Recomendação Nº 07/2018 –  CTOF – Assunto: Aprovação de Recursos Financeiros de 74 

30.000.000,00 (trinta milhões de reais para o Fundo Municipal de Saúde de Fortaleza. 10h00 75 

às 12h00 – Discussões sobre a Eleição da Mesa Diretora do Cesau biênio 2018/2020. – 76 

Constituição da Comissão Eleitoral da Mesa Diretora do Cesau. 12h00 às 13h00 – Almoço; 77 

13h00 às 14h00 – Apresentação de Experiência Exitosa no âmbito do aleitamento materno 78 

no Município de Horizonte. 14h00 às 17h00 – Aprovação das ATAS Nº: 454ª Reunião 79 

Ordinária de 09/10/2017; 455ª Reunião Ordinária de 13/11/2017 e 458ª Reunião Ordinária 80 

de 11/12/2017.  17h00 – Encerramento. O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de 81 

Sousa declarou aberta a Reunião Ordinária 460º do Conselho Estadual de Saúde precedida 82 

da posse dos Conselheiros(as): Maria Dos Navegantes Dos Reis Silva e benedito Ricardo 83 

Da Silva (Representantes Da Federação Dos Trabalhadores Da Agricultura Do Ceará – 84 

Fetraece). A Conselheira  Maria Dos Navegantes Dos Reis Silva saudou a todos, 85 

agradeceu pela oportunidade, enfatizou a responsabilidade e reafirmou seu compromisso. 86 

O Conselheiro  benedito Ricardo Da Silva agradeceu a oportunidade.  O Presidente do 87 

CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa informou a recondução do Conselheiro Pedro Alves 88 

de Araújo Filho. O Conselheiro  Pedro Alves de Araújo Filho informou que a luta continua 89 

em busca de uma saúde igualitária e citou a emenda constitucional nº 95.  O Presidente do 90 

CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa informou a recondução do Conselheiro José Teles 91 

dos Santos e Posse da Conselheira SUPLENTE Marliza Martins Rodrigues. O Conselheiro 92 

José Teles dos Santos informou que continuará na luta por uma sociedade mais justa 93 

perante o tema saúde. Ressaltou a importância dos Conselheiros defenderem o SUS. A 94 

Conselheira  Marliza Martins Rodrigues saudou a todos e informou que é uma honra 95 

ajudar a todos e participar de um órgão tão importante. O Presidente do CESAU Henrique 96 

Jorge Javi de Sousa dá inicio aos informes. O Presidente do Conselho Municipal de 97 

Saúde de Fortaleza – Ce,  Marcos Vinicius informou sobre a resolução nº 01/2018 – 98 

tratando-se da reunião que versa sobre o tema do financiamento fundo a fundo para custear 99 

a atenção primária no Município de fortaleza-CE. O Presidente do CESAU Henrique Jorge 100 



ATA DA 460 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU 
26.02.2018 

3 

  

Javi de Sousa informa sobre o evento: I Encontro Estadual de Atenção Primária a Saúde 101 

no Hotel Praia Plaza Suítes. Efetua a leitura de uma denúncia do Município de 102 

Quixeramobim, com tema de falta de materiais e falta de limpeza.  O Conselheiro José 103 

Teles dos Santos informou que o Dr. José Luís responsável pela apresentação do ponto 104 

de pauta: Apresentação de Experiência Exitosa no âmbito do aleitamento materno no 105 

Município de Horizonte pediu que o mesmo fosse prorrogado para a reunião de Março pois 106 

o mesmo não terminou o levantamento que vinha fazendo.  O Presidente do CESAU 107 

Henrique Jorge Javi de Sousa transfere a pauta por motivo da importância do relato do 108 

levantamento feito sobre o aleitamento materno. O Conselheiro Raimundo José Rodrigues 109 

Monteiro Informa sobre a luta pela aquisição de cadeiras de rodas. Relatou sobre a 110 

necessidade de um carro pequeno para facilitar seu deslocamento. O Conselheiro João 111 

Batista Silva Cruz informou que o Conselho Municipal de Sobral realizou uma audiência 112 

pública na câmara Municipal em relação as despesas. A Conselheira Jimilly Mendonça 113 

Maciel informou sobre a visita ao Hospital Municipal de Maracanaú, informou ainda que a 114 

rede de urgência e emergência do hospital iria fechar e estava transferindo todos os 115 

pacientes para as UPAS. Falou ainda sobre a greve dos médicos no Hospital de Maracanaú 116 

e pediu  parecer referente a informações sobre o andamento dos processos no Hospital e 117 

pediu esclarecimentos para o  Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa 118 

acerca da situação da  rede de urgência e emergência. O Conselheiro  Pedro Alves de 119 

Araújo Filho reforçou sobre o papel das UPAS e que seria necessária uma discussão mais 120 

aprofundada sobre o assunto e repassar para a população. O  Presidente do CESAU 121 

Henrique Jorge Javi de Sousa informou que o Assessor Técnico Washington, encaminhou 122 

os documentos referentes ao planejamento à Assembleia Legislativa. Reforçou a 123 

importância sobre as cadeiras de rodas e informou sobre as regras das unidades de saúde 124 

do Estado e seus procedimentos. O Conselheiro Rafael Fernandes Ferreira informa sobre 125 

a estruturação da comissão de diversidade do sujeito, informando que ele mesmo foi eleito 126 

coordenador.  O  Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa põe em votação a 127 

proposta de apresentação da forma de pactuação das unidades do Estado do Ceará para a 128 

próxima reunião do pleno, APROVADA COM 28 VOTOS de forma UNÂNIME. Outra 129 

proposta foi convidar o Secretário de Maracanaú e Quixeramobim para devidos 130 

esclarecimentos, APROVADA COM 29 VOTOS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU 131 

ABSTENÇÃO e a última proposta: Apresentação da Política de Emergência e Urgência no 132 

Estado do Ceará de forma atualizada e aprovada pela CIB, APROVADA COM 26 VOTOS, 133 

NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. A Conselheira Gerlene Castelo Branco 134 

Coelho informou sobre a realização do Curso de Comunicação a realizar-se no dia 10 de 135 

Abril de 2018. A Sr ª. Iranir Soares esclareceu sobre o Fórum Mundial Social para os 136 

Conselheiros e ressalta sua importância, fez divulgação do curso das CISTT's na Bahia. 137 

Falou sobre os encaminhamentos da CIST. O Conselheiro José Cardoso Mendes solicita 138 

ao  Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa para resolver os problemas 139 

relacionados ao transporte de Conselheiros. O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi 140 

de Sousa apresenta sobre o funcionamento das UPAS em tempo real, com auxílio de slides. 141 

A Conselheira Francisca Lúcia Nunes Arruda iniciou o ponto de pauta: Pareceres 142 

Técnicos/Recomendações.  Recomendação Nº01/2018 – CGTES – Assunto: Indicação do 143 

Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho para Coordenação da CGTES. Recomendação 144 

Nº02/2018 – CGTES – Assunto: Indicação do Conselheiro Rafael Fernandes Ferreira para 145 

Coordenação da CIES Litoral Leste. Retrata sobre a indicação do nome do Conselheiro  146 

Rafael Fernandes Ferreira para  Coordenação da CIES Litoral Leste.  O Conselheiro  Pedro 147 

Alves de Araújo Filho esclarece sobre o que são as CIES. Posto em votação as duas 148 

recomendações da CGTES:  Recomendação Nº01/2018 – CGTES – Assunto: Indicação do 149 

Conselheiro Pedro Alves de Araújo Filho para Coordenação da CGTES e  Recomendação 150 
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Nº02/2018 – CGTES – Assunto: Indicação do Conselheiro Rafael Fernandes Ferreira para 151 

Coordenação da CIES Litoral Leste, APROVADAS COM 23 VOTOS, NENHUM VOTO 152 

CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. O Conselheiro  José Teles dos Santos apresenta a 153 

Recomendação Nº 01/2018 – CIST  –  Assunto: Fórum Social Mundial – Salvador 2018. 154 

Informa os nomes que foram eleitos na reunião do dia 20 da Comissão Intersetorial de Saúde 155 

do Trabalhador e Trabalhadora: Lúcia de Fátima Queiroz de Oliveira, Ana Lúcia Botelho 156 

Maciel, Isabel de Moura Pinto, Maria do Socorro Marques de Oliveira. O Conselheiro 157 

Reginaldo Alves das Chagas questiona a forma de escolha de Conselheiros para eventos 158 

como Fóruns. O Assessor Técnico José Hibiss Farias Ribeiro solicita que os assessores 159 

técnicos também tenham a oportunidade de participar do fórum. A Conselheira Nara 160 

Cristina Batista Teixeira pede esclarecimentos acerca da escolha do participantes para o 161 

fórum. Após discussões sobre a metodologia de escolha foi posto em votação os 162 

participantes que se manisfestaram, ficando finalizado com: GESTÃO -  Jimilly Mendonça 163 

Maciel E Silmara Cristine Brito Furtado. PROFISSIONAIS DE SAÚDE -  Maria Socorro 164 

Marques de Oliveira e Rafael Fernandes Ferreira. USUÁRIOS - Raimundo José Rodrigues 165 

Monteiro, Ana Lúcia Botelho Maciel, José Cardoso Mendes e Darcy Oliveira de Araújo. A 166 

Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda põe a votação em bloco dos nomes 167 

selecionados, ficando APROVADO COM 23 VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO 168 

CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. Posto em votação acerca do Conselheiro Francisco 169 

Antônio de Paulo ser acompanhante do Conselheiro  Raimundo José Rodrigues 170 

Monteiro, APROVADO COM 27 VOTOS FAVORÁVEIS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU 171 

ABSTENÇÃO. A Sr ª. Iranir Soares fala sobre hospedagens para o fórum e esclarecimentos 172 

sobre a mobilização do mesmo.  A Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda 173 

acrescenta sobre a possibilidade de participação de dois técnicos do CESAU no Fórum 174 

Mundial Social, ficando a cargo da Secretaria Executiva a escolha dos mesmos. O 175 

Conselheiro José Teles dos Santos apresenta a Recomendação Nº 02/2018 – CIST – 176 

Assunto: Aplicabilidade de deliberações consubstanciadas em resoluções do Pleno do 177 

Cesau, recomendadas pela CTSTMA/Cesau e CISTT/Cesau. Explica a necessidade de 178 

entendimento por parte da Câmara e das Comissões destas deliberações. Prossegue 179 

efetuando a leitura das resoluções citadas na recomendação. O Conselheiro Reginaldo 180 

Alves das Chagas esclarece sobre acontecimentos recentes que recorrem as resoluções 181 

lidas pelo Conselheiro José Teles dos Santos acerca dos Agentes Comunitários de Saúde. 182 

A Conselheiro Nara Cristina Batista Teixeira explicou sobre o procedimento referente a 183 

demissões de Agentes Comunitários de Saúde.  A Conselheira Francisca Lúcia Nunes de 184 

Arruda acrescenta sobre a importância da SESA assumir o que foi deliberado pelo pleno 185 

para reduzir a problemática dos ACS's. A Conselheira  Maria do Socorro Marques de 186 

Oliveira defende a luta dos ACS's por melhoria de trabalho e seu encaixe nas carreiras da 187 

saúde. Concorda com a posição do Conselheiro  Reginaldo Alves das Chagas. A Sr ª. 188 

Iranir Soares reforça a luta dos ACS's em relação aos seus direitos.  A Conselheira 189 

Francisca Lúcia Nunes de Arruda põe em votação a Recomendação Nº 02/2018 – CIST 190 

– Assunto: Aplicabilidade de deliberações consubstanciadas em resoluções do Pleno do 191 

Cesau, recomendadas pela CTSTMA/Cesau e CISTT/Cesau. APROVADA COM 18 VOTOS, 192 

NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO.  A Conselheira Francisca Lúcia Nunes 193 

de Arruda encaminha que seja feito um acompanhamento das resoluções aprovadas na  194 

Recomendação Nº 02/2018 – CIST. Pausa para o almoço.  A Conselheira Francisca Lúcia 195 

Nunes de Arruda inicia o período da tarde, efetuando a leitura dos membros do CEREST 196 

Estadual pois houve alterações, em relação ao Conselho Gestor. Informa sobre o pedido de 197 

Treinamento de Conselheiros do Município de Boa Viagem. Empossa a Sra. Rebeca Santos 198 

Lima de Wilson como TITULAR ( Representante da Secretaria das Cidades do Estado do 199 

Ceará ) e o Conselheiro José Nilton Macêdo Filho passando a SUPLENTE. A conselheira 200 
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Rebeca Santos Lima de Wilson agradece a todos e ressalta que está a disposição. O 201 

Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas fez a leitura do Parecer/Recomendação 202 

01/2018 – CISM – Sobre: Aprovar o Relatório das Visitas de Acompanhamento e 203 

Monitoramento do TAC/SMS Fortaleza/MPCE.  A Conselheira Francisca Lúcia Nunes de 204 

Arruda explica sobre o procedimento das visitas e suas análises sobre o TAC. O Conselheiro 205 

Júlio César de Oliveira Peixe informa que o problema dos CAPS estão em vários setores 206 

e não apenas em um, segundo sua experiência durante o trabalho no CAPS. O Presidente 207 

do Conselho Municipal de Saúde Marcos Vinícius parabeniza os trabalhos realizados 208 

pela CISM/CESAU em relação à saúde mental e se dispõe a ajudar no que seja preciso. O  209 

Conselheiro José Teles dos Santos informa sobre a precariedade das estruturas dos CAPS, 210 

informou que irão correr atrás das devidas melhorias. O Conselheiro Reginaldo Alves das 211 

Chagas enfatiza seu medo de que os CAPS estejam fazendo o papel dos antigos 212 

manicômios.  O Conselheiro  Pedro Alves de Araújo Filho acrescentou a importância do 213 

Seminário de Saúde Mental, informou que deve-se pensar sobre a dosagem das medicações 214 

ligadas aos CAPS.  O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas efetua a leitura da 215 

RECOMENDAÇÃO Nº 02 /2018 – CISM - MOÇÃO de Apoio aos Trabalhadores da Cidade 216 

de Icó/Ce. Prossegue com a leitura da RECOMENDAÇÃO Nº 03 /2018Realização do II 217 

Seminário Estadual de Saúde Mental do Ceará: Fortalecendo as RAPS e  a Luta 218 

Antimanicomial. O Conselheiro Rafael Fernandes Ferreira explicou sobre a moção de 219 

apoio.  A Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda faz um encaminhamento para 220 

indicar os destinatários da moção, informando que a mesma vai para a prefeitura de Icó, 221 

sindicatos e para o Ministério Público.  O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas efetua 222 

a leitura das recomendações prevista na nota  de apoio.  A Conselheira Francisca Lúcia 223 

Nunes de Arruda põe em votação os Pareceres Técnicos da CISM Nº 01/2018, 02/2018 e 224 

03/2018  sendo APROVADOS COM 22 VOTOS FAVORÁVEIS E NENHUM VOTO 225 

CONTRÁRIO OU ABSTENÇÕES.  A Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda 226 

efetua a leitura da reivindicação dos Conselheiros para solicitação de ajuda de custo no 227 

evento da Conferência Nacional de Vigilância em Saúde que ocorrerá em Brasília. O 228 

Conselheiro José Célio Peixoto Silveira esclareceu sobre essa ajuda de custo. A 229 

Assessora Técnica Joana D'Arc Taveira dos Santos explica sobre a ajuda de custo e sobre 230 

as diárias e os seus procedimentos.  A Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda põe 231 

em processo de votação a reivindicação, APROVADA COM 20 VOTOS FAVORÁVEIS E 232 

NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. O Assessor Técnico Lucivaldo Farias 233 

Maciel efetua a leitura do Parecer Técnico/Recomendação Nº02/2018 – Assunto:  234 

Apreciação do Oficio Nº 02/2018 – ASPLAG/SESA – Proposta de Revisão do Plano Diretor 235 

de Regionalização  - PDR -  2018/ SESA-CE. A Sra. Ana Marcia expõe sobre a 236 

recomendação nº 02/2018 e suas devidas alterações. Após um período de discussão sobre 237 

a recomendação e suas alterações, a  Conselheira Francisca Lúcia Nunes de Arruda 238 

propõe por unanimidade a retirada da pauta  Parecer Técnico/Recomendação Nº02/2018 – 239 

Assunto:  Apreciação do Oficio Nº 02/2018 – ASPLAG/SESA – Proposta de Revisão do Plano 240 

Diretor de Regionalização  - PDR -  2018/ SESA-CE, aceito por todos os Conselheiros. O  241 

Conselheiro José Célio Peixoto Silveira efetua a leitura do Parecer Técnico / 242 

Recomendação Nº 06/2018 –  CTOF – Assunto: Prestação de Contas 1º,2º e 3º 243 

Quadrimestre de 2017 do Município de Fortaleza. Informa ainda que o tema da  Prestação 244 

de Contas 1º,2º e 3º Quadrimestre de 2017 do Município de Fortaleza foi debatido 245 

exaustivamente. Continua com a leitura do Parecer Técnico / Recomendação Nº 07/2018 –  246 

CTOF – Assunto: Aprovação de Recursos Financeiros de 30.000.000,00 (trinta milhões de 247 

reais) para o Fundo Municipal de Saúde de Fortaleza.  O  Conselheiro José Célio Peixoto 248 

Silveira esclarece sobre os procedimentos de análise das prestações de conta.  A Assessora 249 

Técnica Ana Marcia ressalta que o recurso que será transferido não é para pagamento de 250 
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Agentes Comunitários.  O Conselheiro Reginaldo Alves das Chagas pediu esclarecimento 251 

acerca do repasse de recursos e porque somente o município de fortaleza recebe estes 252 

recursos sendo que o mesmo possui o maior ICMS. O Presidente do Conselho Municipal 253 

de Saúde de Fortaleza – Ce, Marcos Vinicius esclareceu que por muito tempo o Conselho 254 

Municipal de Saúde de Fortaleza não efetuava suas atribuições e somente agora que o 255 

mesmo está realmente contribuindo e realizando suas competências.  O Presidente do 256 

CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa esclareceu sobre o repasse ao Município de 257 

Fortaleza e o procedimento de escolha da quantidade pecuniária para cada Município. 258 

Explica que nenhum ente pode pagar salário de funcionários de outro ente, e explica sobre 259 

a problemática da relação entre o repasse e os Agentes Comunitários.  O Presidente do 260 

CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa põe em votação as recomendações  Nº 06/2018 –  261 

CTOF – Assunto: Prestação de Contas 1º,2º e 3º Quadrimestre de 2017 do Município de 262 

Fortaleza. Informa ainda que o tema da  Prestação de Contas 1º,2º e 3º Quadrimestre de 263 

2017 do Município de Fortaleza e  Recomendação Nº 07/2018 –  CTOF – Assunto: 264 

Aprovação de Recursos Financeiros de 30.000.000,00 (trinta milhões de reais) para o Fundo 265 

Municipal de Saúde de Fortaleza, APROVADA COM 20 VOTOS FAVORÁVEIS NENHUM 266 

VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO, COM UMA DECLARAÇÃO DE VOTO DO 267 

Conselheiro  Reginaldo Alves das Chagas, pedindo que ocorra o mesmo tratamento 268 

Financeiro e de recursos para todos os Municípios do Estado do Ceará.  O Presidente do 269 

CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa inicia o ponto de pauta das Discussões sobre a 270 

Eleição da Mesa Diretora do Cesau biênio 2018/2020 e Constituição da Comissão Eleitoral 271 

da Mesa Diretora do Cesau. A Assessora Técnica Maria Valbenia de Almeida esclarece 272 

sobre o edital e sobre a última eleição da mesa diretora de 2014. Informa que o edital está 273 

totalmente regulamentado, e que o mesmo já foi encaminhado para publicação no Diário 274 

Oficial do Estado e no site da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará. Prossegue com a 275 

apresentação e leitura do edital em tela e esclarecendo as dúvidas dos Conselheiros. Em 276 

seguida é exposto a comissão eleitoral da mesa diretora do Cesau no período de 2014 para 277 

comparação e explicações. O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa põe 278 

em votação os nomes dos Conselheiros que queiram concorrer para a Comissão: O 279 

Conselheiro Júlio Cesar Oliveira Peixe, O Conselheiro Francisco Gilmar da Silva como 280 

Usuários, o Conselheiro Francisco Antônio de Paulo como Profissional de Saúde e o 281 

O Presidente do CESAU Henrique Jorge Javi de Sousa como Gestor. APROVADO COM 282 

18 VOTOS FAVORÁVEIS E NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÃO. Posto em 283 

votação as  ATAS Nº: 454ª Reunião Ordinária de 09/10/2017; 455ª Reunião Ordinária de 284 

13/11/2017 e 458ª Reunião Ordinária de 11/12/2017 APROVADAS COM 15 VOTOS 285 

FAVORÁVEIS NENHUM VOTO CONTRÁRIO OU ABSTENÇÕES. A Conselheira 286 

Francisca Lúcia Nunes de Arruda informa sobre os pontos de pauta sugeridos para a 287 

próxima reunião: Pactuação da Gestão do SUS, os Papéis dos Conselhos Municipais, os 288 

Convites dos Conselhos Municipais de Maracanaú e Quixeramobim, a Discussão da Rede 289 

de Emergência e Urgência, o Papel das UPAS, O papel dos Agentes Comunitários de Saúde. 290 

Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA e após 291 

submetida à Secretária Executiva para leitura, análises, correções e à Plenária para 292 

aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – 293 

CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 22 de Fevereiro de 294 

2018. 295 
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